

22 Juillet

LES ICONES DE BOSE, Marie-Madeleine

MARIE-MADELEINE témoin à l'égal des apôtres

Originaire de Magdala, bourgade du bord du lac de Tibériade, Marie-Madeleine fut délivrée, par la parole de Jésus, des sept démons qui la possédaient ; elle suivit dès lors le Seigneur partout, le servant fidèlement, jusqu'à sa passion. Pour cette raison, elle fut témoin de sa mort et de sa sépulture.

Après le sabbat, Marie se rendit avec les autres femmes au sépulcre, portant les aromates, d'où le nom de «myrrhophore » qu'on lui attribue. C'est à elle, la première, que le Seigneur ressuscité apparut, l'appelant par son nom tandis qu'elle pleurait dans le jardin. Alors Marie de Magdala courut porter la nouvelle aux disciples, « apôtre des apôtres » comme le dit la tradition.

En Occident, à partir de Grégoire le Grand, Marie-Madeleine est identifiée à la pécheresse pardonnée de l'Évangile de Luc, pardonnée parce qu'elle avait beaucoup aimé. Aussi est-elle devenue celle qui sait ce que veut dire beaucoup pécher et beaucoup aimer, celle qui pleure sur ses péchés et pleure la mort du Maître, en demeurant dans l'attente. Exemple pour ceux qui se repentent et pour ceux qui, enflammés par l'amour divin, veillent dans l'attente, Marie Madeleine est une figure qui a servi de référence dans tous les mouvements de réforme de l'Église, en particulier pour les mouvements de réforme monastique en Occident, qui se sont multipliés au XIe siècle.

Lecture

Seigneur, tu as allumé dans le cœur de Marie-Madeleine le feu d'un immense amour pour le Christ, qui lui avait rendu la liberté de l'esprit, et tu lui as inspiré le courage de le suivre fidèlement jusqu'au Calvaire. Et même après la mort sur la croix, elle a cherché son Maître avec une telle passion qu'elle est arrivée à rencontrer le Seigneur ressuscité et à annoncer la première aux apôtres la joie pascale. (Liturgie romaine)

Prière

Seigneur notre Dieu, c'est à Marie Madeleine que ton Fils bien-aimé a confié la première annonce de la joie pascale ; accorde-nous, à sa prière et à son exemple, la grâce d'annoncer le Christ ressuscité et de la contempler un jour dans la gloire. Lui qui vit et règne dans les siècles des siècles .

Lectures bibliques

Ct 3,1-4 ; 1Co 13,1-13 ; Jn 20,11-18

Les Églises font mémoire...

Anglicans : Marie Madeleine

Catholiques d'occident : Marie Madeleine

Coptes et Éthiopiens (15 abib/hamlë) : Ephrem le Syrien (+373), diacre et moine (Église copte-orthodoxe) ; Cyr et sa mère Julitte (+env. 305), martyrs (Église copte-catholique)

Luthériens : Marie Madeleine ; Moritz Bräuninger (+1860), témoin jusqu'au sang en Amérique du Nord

Orthodoxes et gréco-catholiques : Marie Madeleine, myrrhophore et apôtre avec les apôtres

Vieux Catholiques : Marie Madeleine